

Pax et Pro Familia Suisse présentent la troisième édition du Baromètre des familles.

Baromètre suisse des familles 2025 : Ce qui préoccupe les familles en Suisse

- **Les primes d'assurance maladie et l'inflation restent les principales préoccupations des familles en Suisse.**
- **Au cours des trois dernières années, l'importance accordée à la relation avec les médias et les réseaux sociaux a eu tendance à augmenter.**
- **L'éducation et les politiques scolaires préoccupent particulièrement les familles en Suisse alémanique, tandis que la violence des jeunes inquiète surtout en Suisse latine.**
- **Trois familles sur dix estiment que la pression ressentie par les parents affecte leur vie familiale.**
- **Dans le domaine de la prévoyance professionnelle, les familles identifient comme priorités la garantie du niveau des rentes et le renforcement de la protection des travailleurs à temps partiel et des travailleurs à faibles revenus.**

Berne/Bâle, 20 mars 2025 - Avec le Baromètre suisse des familles, Pro Familia Suisse et Pax prennent chaque année le pouls des familles en Suisse et fournissent une base de données pour les débats de politique familiale et sociale ainsi que pour les entreprises. Pour cette édition, le cabinet de conseil et de recherche Empiricon SA a mené une enquête représentative auprès de 2'200 familles de toutes les régions de Suisse. L'étude met en lumière les préoccupations des familles et aborde des thématiques telles que : leur situation et leurs attentes, la prévoyance et la couverture sociale, la pression exercée sur les parents et les enfants, la conciliation entre vie professionnelle et vie familiale, ainsi que les finances et les renoncements. Les résultats ont été analysés selon la région linguistique, le nombre et l'âge des enfants, le type de famille et le revenu du ménage.

Le rapport complet « Baromètre suisse de la famille 2025 - Ce qui préoccupe les familles en Suisse » peut être consulté librement sur www.barometredesfamilles.ch. Nous présentons ci-dessous brièvement les principaux résultats :

Prédominance persistante des questions financières

Les questions financières restent la principale préoccupation des familles en Suisse. Les primes d'assurance maladie inquiètent 45 % des familles interrogées, suivies par l'inflation (39 %). Le thème de la santé arrive en troisième position avec 29 %. Les frais de logement (24 %) et l'éducation et les politiques scolaires (23 %) figurent également parmi les enjeux majeurs. Au cours des trois dernières années l'importance accordée à la relation avec les médias et les réseaux sociaux a eu tendance à augmenter (de 16 % à 20 %). En revanche, les préoccupations concernant le changement climatique et la protection de l'environnement ont diminué (de 21 % à 14 %), tout comme celles sur l'approvisionnement et la sécurité énergétique (de 17 % à 5 %).

Éducation et violences juvéniles : des préoccupations qui varient selon les régions

Outre les enjeux financiers, qui restent prépondérants sur l'ensemble du territoire national, certaines préoccupations varient selon les régions. En Suisse alémanique, près d'une famille sur quatre (28 %) considère l'éducation et la politique scolaire comme un des enjeux majeurs, contre seulement 13 % en Suisse latine. En revanche, la question de la violence juvénile préoccupe davantage les familles en Suisse romande (23 %) et en Suisse italienne (17 %) qu'en Suisse alémanique (8 %).

Attentes envers la politique familiale et conciliation vie professionnelle - vie familiale

Parmi les attentes envers la politique familiale, la conciliation travail-famille (29 %) se place en troisième position, après la réduction des primes d'assurance maladie (50 %) et un soutien financier

général (40 %). Parmi les mesures concrètes que les entreprises pourraient mettre en place à cet égard pour améliorer la conciliation travail-famille, le télétravail et des horaires plus flexibles sont jugés les plus efficaces.

Trois familles sur dix estiment que la pression sur les parents pèse sur leur vie familiale

29 % des parents interrogés estiment que la pression qu'ils subissent impacte leur vie familiale. La principale cause de ce stress est la conciliation entre l'activité professionnelle et la famille (54 %), suivie des attentes qu'ils ont envers eux-mêmes (49 %). 16 % des répondants affirment que la pression exercée sur leur enfant affecte leur vie familiale. Ce chiffre monte à 25 % dans les familles ayant des adolescents.

Prévoyance professionnelle : priorité à la garantie du niveau des rentes et à la protection des travailleurs à temps partiel et à faibles revenus

Dans le domaine de la prévoyance professionnelle, les familles estiment qu'il est nécessaire d'agir en priorité pour améliorer la couverture pour les travailleurs à temps partiel et les faibles revenus (37 %), ainsi que pour maintenir le niveau des rentes (36 %). En revanche, la redistribution des actifs vers les retraités, souvent évoquée dans le débat public, est considérée comme un sujet moins urgent par les familles (9 %).

L'importance des composants de la prévoyance varie selon le revenu

L'AVS est considérée comme le pilier majeur de la prévoyance vieillesse, suivie de la prévoyance professionnelle et des avoirs du pilier 3a. Cependant, pour les familles dont le revenu brut dépasse 100 000 CHF, la prévoyance professionnelle prend le pas sur l'AVS en termes d'importance. Dans les ménages dont les revenus dépassent 140 000 CHF, la détention de biens immobiliers s'impose au deuxième rang de la prévoyance vieillesse, reléguant l'AVS à la troisième place.

Une situation financière toujours perçue comme tendue

De nombreuses familles, y compris celles appartenant aux classes de revenus moyens, continuent à percevoir leur situation financière comme étant tendue. 46% des familles interrogées déclarent que le revenu de leur ménage leur suffit pour la vie quotidienne. 47% disent que leur revenu leur suffit à peine. 7% des familles estiment que leur revenu ne suffit pas.

Dr Philippe Gnaegi, directeur de Pro Familia Suisse, déclare : « Le Baromètre suisse des familles détermine chaque année quels sont les sujets qui préoccupent le plus les familles en Suisse. En tant qu'enquête récurrente, le Baromètre des familles constitue une auto-évaluation des familles sur leur réalité vécue. Cette perception influence leurs attitudes et leurs actions. »

Daniel Mutz, responsable Distribution & Marketing chez Pax, explique : « Selon le revenu, les familles accordent un poids différent aux trois piliers de notre système de prévoyance. Dès que le revenu brut d'un ménage dépasse les 100'000 francs, la prévoyance professionnelle devient le pilier central, tandis que la propriété immobilière gagne en importance comme composant clé. Il est essentiel que les familles puissent évaluer correctement leur situation actuelle et future en matière de prévoyance et aient les moyens de la façonner activement. Pour cela, il faut non seulement des informations claires, mais aussi des solutions simples et transparentes. »

Le rapport complet « *Baromètre des familles suisses 2025 – Ce qui préoccupe les familles en Suisse* » sera disponible à partir du 20 mars 2025 sur www.barometredesfamilles.ch

A propos du Baromètre suisse des familles

Le Baromètre suisse des familles de Pax et Pro Familia Suisse a été lancé en 2023. Il reflète la réalité de vie actuelle des familles en Suisse ainsi que son évolution au fil du temps. Etabli chaque année, le

Baromètre des familles crée une base de données à long terme pour les débats de politique familiale et sociale ainsi que pour les entreprises. Pour la troisième édition du Baromètre suisse des familles, l'entreprise de conseil et de recherche Empiricon SA, mandatée par Pax et Pro Familia Suisse, a interrogé un total de 2'200 familles de toutes les régions de Suisse entre le 12 novembre et le 22 novembre 2024 via un panel en ligne représentatif. Afin de refléter la diversité des formes familiales actuelles, aucune exigence ou restriction concernant la composition des familles n'a été imposée lors de la sélection des participants. Des informations détaillées sur la méthodologie de l'étude sont disponibles dans le rapport d'étude.

Contacts médias

Pro Familia Suisse

Dr. Philippe Gnaegi

+41 79 476 29 47

philippe.gnaegi@profamilia.ch

Pax

Samuel Wernli

+41 61 277 62 62

media@pax.ch

A propos de Pro Familia Suisse

Pro Familia Suisse est l'association faitière des organisations familiales et le centre de compétence pour la politique familiale en Suisse. Pro Familia Suisse représente de nombreuses organisations familiales et parentales de Suisse. Depuis plus de 80 ans, l'association observe les évolutions au sein de la société qui influencent les conditions de vie des familles et redéfinissent ainsi le rôle des pères, des mères et des enfants.

A propos de Pax

Pax est une entreprise historique suisse, fondée en 1876 et basée à Bâle. Pax Assurance est une entreprise coopérative organisée sous l'égide de la Pax Holding. Elle propose des solutions simples et adaptées aux besoins en matière de prévoyance privée et professionnelle. Les clients de Pax sont également membres de la coopérative. Ils bénéficient ainsi d'une gestion axée sur la durabilité et participent directement aux performances financières de l'entreprise. Pax se distingue par une approche crédible, visionnaire et directe dans ses relations avec ses clients, partenaires et collaborateurs.